
人际关系——与人和好的五大黄金律 
 

在与人和好，人际关系得医治上，有五大黄金律，其实《马太福音 7:12》，

全世界的神学家都说那是黄金律，与人和好的关系上很重要的——你愿意别人怎

样的对待你，你就那样的对待他人。这个是黄金律。英文 Golden Law ，我们华

语说黄金律，我从这个黄金律里面思考得了五大黄金定律，这在有灵魂的人身上

都是有功效的。 

盼望各位抓住这五个黄金律，这个礼拜来祷告。各位一切的痛苦都是从你旁

边的人带来的，你所爱的人带来的。各位真的要明白！ 

 

（1）不再比较，乃是联合； 

  黄金律第一：   

在十字架里面，你得了上帝为你安排的这个关系，这独特尊贵的一个关系里

面，从今以后不再比较、竞争、争斗，乃是要感恩、学习、联合，这是第一个黄

金律。 

各位，在历史开始的时候，该隐为什么要杀自己的骨肉、自己的弟弟？这个

的理由是什么？这是比较所带来的。为什么他所献的祭上帝喜悦？我所献的祭上

帝就不答应？这个渐渐渐渐，在历史上我们会看到该隐和亚伯之间所发生的事，

以实玛利与以撒；雅各与以扫；约瑟跟他的兄弟；扫罗跟大卫。其实人所有的问

题都是比较所带来的。 

你现在的样子就是上帝要造的那个样子，就是上帝的形象了，所以每个人都

是极其美丽的，不可以比较的。所以，人真正的美丽不是从我的美丽比别人好而

来的，人的真正的美丽是成就上帝给我的美丽，那个独特的美丽从这里来的。 

 

（2）不要批判，乃要祝福； 

黄金定律第二，不要批判、批评、论断、定罪，乃要祝福、怜悯、帮助！  

神感动你旁边的邻舍、邻居、你的兄弟、你的配偶、儿女之前，你强迫他，

你反而会被他咬的。 

所以，批评的人，批评旁边的人，用道理来批评的必定是这样。被你丢给他

的道理，你是受他的判断、他的论断、他的定罪的。他会回头来咬你的。等到他

真的成为了八福人、真的成为顺服上帝的人之前，都是这样的。为什么中间突然

有这样的一句话？各位一定要清楚的了解。所以现在说凡事要祷告来要做。特别

人际关系里面——因为凡你们祈求的，就得着；寻找的，就寻见；叩门的，就给

他开门。绝对是这样的！ 



在十字架里面的我们，必定从今以后，不要再批评、论断、定罪，乃要怜悯！ 

这个的批评、论断背后是很严重的属灵问题——惧怕，所以借口、推责任、

骄傲，感觉自己比他人好一点，一种比较的心理，有一种刑罚在那里了。 

控告、批评、论断、定罪是从魔鬼撒但而来的。 

 

（3）不要干涉、强迫，乃要做好榜样； 

第三个黄金律：我们不要干涉，强迫人，不要担心、干涉、强迫人，乃要自

己做好榜样，然后，前面的事全部要交托主。这个也是人际关系上得医治非常重

要的黄金律。 

各位和我从小长大的时候，我们最不喜欢从父母口里出来的话是哪句话？或

者，我们跟父母讲的最多的话是哪句话？“你们不要担心了……”，“不要干涉我

了……”，“我会的……”。有这些话，但我们结婚后生了孩子，我们从孩子身上

听的最多的话，也是同样的话。 

所以，“你不要担心……”，“你不要干涉我……”，“我会做的……”，我们的

儿女长大的时候也是常常这样讲。这个就是证明我们的生命里面，生来是必定要

得医治的。 

 

（4）不要放任，乃是继续代祷，服侍帮助； 

第四个黄金律，绝对不可以放任上帝托付给你的，乃是继续要代祷、要侍候

他们、也要帮助他们！ 

今天的经文告诉我们说：凭着爱心要说诚实的话！不是包容、包容、包容到

他宠坏了、软弱了，不是这样的。乃是真的为人祷告的人，上帝给他感动的，他

该讲的是会讲的，所以绝对不是放任的。 

你的一生绝对不可以跟孩子讲的一句话，这句话是禁语——你离开家吧！你

离开我吧，你自己想怎样就怎样吧! 

你的一生绝对不可以放任、不可以抛弃的有一个关系：第一个是父母，当然

公公婆婆、岳父岳母也包括。第二个是配偶，第三个是儿女。结婚之后，配偶在

儿女前面，然后父母。这是绝对不可以放任的，要祷告到底。必定要这样！ 

兄弟之间的话，我们常常问安的时候，我会发现，他们会感到压力的，我两

个月或三个月给他问安的时候，每次都是我先问候，他们就感到有些压力。他们

也忙，所以后来我发现，兄弟还可以、兄弟没有关系。但是父母一个礼拜一次当

然是最好的，有的人是每天了！就是越多越好，绝对不是过分的，而是应该的，

你不做这样的时候，他们会受伤的。 

儿女也是一样，儿女离开你身边之后，有些被动是需要的，在被动的状态里



面，如果他们一个、两个礼拜也没有一个消息的话，你必定要问一句话，“你都

好吗？你在爸爸的祝福里面。”这是必定要让他知道的。这是绝对不能放弃的一

个关系了。 

 

（5）不求自己的益处，乃要付代价、牺牲； 

第五，最后的黄金律：不要求自己的益处，乃是要付代价、要牺牲的。 

我们真正的要拯救被捆绑在仇敌的手下，在牠的监狱里面我的兄弟，你要去

拯救他的话，你怎么能够不冒着生命的危险付代价呢？怎么能够不流血？你怎么

能够不流汗？怎么能够不出钱、出力量、花时间呢？这是绝对的! 

我们也是想到我们的父母，有时父母对我们不好，人的软弱也是会有的，但

总是对父母感恩、真的敬重他们是为什么？因为他们为我们的牺牲。各位，牺牲

是很重要的，在人际关系里面，很实际的牺牲给我的儿女看，给我的配偶看，给

我的父母看，给我的岳父岳母看，给我的肢体看，才能够那个真实感他会接受的。

这样，才能让你的祷告、你的劝勉、你的安慰是有功效的。所以，要懂的付代价！

我们一生，是在基督里已经得了一切的一切了，没有问题的，没有一个是不够的，

按需要主继续不断的给我们新的力量。我们一生要愿意付代价！ 

因主在我们当中，主都是知道。所以，我们可以做的，主必定赐能力给我们

的，靠着那加给我力量的，凡事都能做！所以，要付代价！ 
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